

おござ 議会だより



3月定例会

- 令和元年度一般会計予算 P2
- 特別会計予算等 P4
- 施政方針に対する質問 P5
- 町政を問う(一般質問) P7

2019.6 No.169

写真:「かえで」のお店(健康ウォーキング)

生創生の新予算案を可決

本会議では討論応酬の末6-3で成立

3月定例会

平成31年第1回定例会は3月1日から20日までの会期で開催されました。

町長から提出された案件は、条例の制定1件、条例の改正4件、平成30年度の補正予算3件、道路線の変更1件、平成31年度一般会計及び特別会計の予算が7件、最終日に追加上程された基本協定の変更1件の17件と人事の同意1件でした。各常任委員会での審査及び本会議にて慎重審議の結果、全て可決しました。

また、一般質問には9名の議員が登壇し町政に関する質問を行いました。

一般会計予算は

40億6900万円

越生駅東口開設事業などが終了したことから、前年度比2億4600万円、率にして5・7%減となりました。

歳入では生産年齢人口減少の中、町税全体を1・1%増

で見込んでおり、町債の起債は1割程度が抑制されました。

歳出の新規事業では、電波法の改正と老朽化のタイミングから、防災行政無線のデジタル化が31年度から2年間の継続事業で、総額約4億円の事業が開始されます。また、表示問題以降、苦戦の続く株

越生特産物加工研究所に、地場産特産品の振興と越生ブランドのリーディングカンパニーとしての活性化策で、株式增资に2000万円を投入します。秋の消費増税対策として、低所得者及び低年齢児童に対するプレミアム付商品券の発行も予定されています。成瀬地内の中学校通学路の用地取得や、分断されているパークゴルフ場の整備も行われます。越生駅東口開設及び自由通路の維持管理費に約680

万円、五大尊花木墓苑の維持管理費に約530万円が計上され、今後の継続的負担となります。

教育関係では、小中学校のパソコンの更新、10月以降の

幼稚教育無償化も当初予算に計上されました。

昨年までの18歳までの医療費窓口払い無料化や、タクシードライバーやバス利用補助の地域交

通対策事業など、町民福祉のための施策は継続されます。

反対します

墓苑を町の将来負担にするな

木村 正美



JRから譲渡された駅前を町道に認定

現地視察

道路線の変更場所及び
自由通路を事前視察

3月13日、総務建設常任委員会の道路線の変更の実地検査を兼ねて、完成した自由通路を一足先に視察しました。

町営墓苑が特別会計ではなく一般会計に組み込まれ、本格的に事業を開始する。条例では最終の埋蔵から30年間は町が、管理費無料で維持管理をおこなう。1区画5体まで認めると、最終埋蔵までの年数も見通せず、更に30年の長きにわたる運営管理計画に誤算は生じないか。管理を終えたらツヅジ園と言うが、墓地には変わりない。

越生駅東口が開設し、既存の西口整備の計画がある。しかし、町は駅利用者や町民の声を聞こうとしない。町民の代弁者として、有識者による検討委員会の結論を尊重して事業展開をすると説明。その結論が今年1月に出されたが、昨年の12月には、県に対し先に補助金申請をしていた。現駅舎を取り壊し、新しい建物の建設計画は既定路線であり、町民をないがしろにしている。

新しい時代に向けた越

総務建設常任委員会では厳しい指摘も

賛成します

厳しい財政状況の中でも
町民の期待に配慮

宮崎 正人

反対します

越生駅西口整備事業は町の
発展向上のため再考が必要

金子 公司

賛成します

老朽化した駅舎放置はNG
西口新駅舎の早期着工を

水沢 努

反対します

公共下水道組合への
多額な町負担に反対

岡部 安雄

歳入については、町税の増額で見込まれているが、5年ぶりに財政調整基金からの繰り入れを行うが、依然として厳しい状況。町営樹木葬墓苑使用料について1700万円を見込む。

歳出については、防災対策や生活の安全確保、記念事業やプロモーション事業、プレミアム商品券事業、子育て支援に対する手厚い事業、駅東口開設に続く、西口整備を検討、天満橋の長寿命化耐震修繕工事や町道の改修など、計画的効果的な予算配分になっている。

教育の分野では、英語検定料の補助、給食費の補助や越小、梅小のパソコンの更新などが推進される。町政全般にわたつて町民の期待に応えるための配慮と、町の発展と町民福祉の向上が図られるよう期待。

おもてなし拠点として、JR駅舎の整備等を図るために予算が計上されている。新たに整備されるおもてなし拠点は、待合機能を併せもつた観光案内所です。しかしながら観光案内施設はオーティックにあります。町は過去の事業の総括や反省点を今後の事業に活かす事が必要です。行政運営にあたつても経営的な視点がより強く求められる時代と町は認識しています。おもてなし拠点とオーティックは、一体として考えなければなりません。町はハイキングのまちを施策としています。町の特産品の販売や特産品であるゆず等を活用し足湯施設等も考えられます。ハイキングや観光に訪れた方々の疲れを癒やす施設はインスタ映えすると思われます。町の発展向上には急ぐ必要はないので反対します。

おもてなし拠点として、JR駅舎の整備等を図るために予算が計上されている。新たに整備されるおもてなし拠点は、待合機能を併せもつた観光案内所です。しかしながら観光案内施設はオーティックにあります。町は過去の事業の総括や反省点を今後の事業に活かす事が必要です。行政運営にあたつても経営的な視点がより強く求められる時代と町は認識しています。おもてなし拠点とオーティックは、一体として考えなければなりません。町はハイキングのまちを施策としています。町の特産品の販売や特産品であるゆず等を活用し足湯施設等も考えられます。ハイキングや観光に訪れた方々の疲れを癒やす施設はインスタ映えすると思われます。町の発展向上には急ぐ必要はないので反対します。

今回の西口駅舎の建替え決定のプロセスは、民主的手続きの欠如という点では確かに問題があつた。しかしながら、今から町民への開いた討議に付すというのでは遅すぎる。なぜならば東口はすでに開設されており、一方で西口の駅舎は手付かずのままだからだ。これから手続きを行つていたら最低でも1年はかかり、その後老朽化した駅舎を放置することになる。更地にしても放置されることになる。西口側の町民には、自分たちが放置されているかのように映ってしまう。今大切なのは、東口開設で開始された越生町活性化に向けた戦いを間断なく推し進めることだ。この戦いの核心は町民の団結にかかっている。西口の放置は、町民の団結に分断をもちこむことになる。早期着工を目指す本予算案に賛成だ。

私が所属する3町の下水道組合議会で、平成31年度予算に反対しました。下水道組合への多額の町負担に反対です。下水道使用料の1・36倍の町負担は独立採算を逸脱しています。公共下水道の整備地区は全世帯の半分程度です。多額の町負担は町民に公平ではありません。

また、基準を大幅に超える負担は交付税収入もなく、他の予算にしづ寄せがいきます。教育、福祉、子育て、産業観光、道路整備、まちづくりなど多方面に影響します。

さらに、3町の町長、議員が兼務する組合の正副管理者、議員に年30万円を超える報酬等が組合から支給されていますが、町の仕事が組合に移つただけで、町長、議員の仕事量は同じです。町が支給する給与等から組合支給の報酬等を差し引くべきです。

令和元年度越生町特別会計予算

(単位：千円)

会計別	今年度	前年度	増減
越生町・毛呂山町外4組合公平委員会	287	295	▲8
越生町農業集落排水事業	33,200	33,900	▲700
越生町国民健康保険	1,278,800	1,440,000	▲161,200
越生町介護保険事業	1,078,026	1,041,132	36,894
越生町後期高齢者医療	150,100	154,100	▲4,000

令和元年度越生町水道事業会計予算

(単位：千円)

	今年度	前年度	増減
収益的収入	313,527	317,046	▲3,519
収益的支出	308,447	310,326	▲1,879
資本的収入	400	400	0
資本的支出	112,953	102,274	10,679

※水道事業会計において、資本的収入額が資本的支出額に対して不足する額112,553千円は、過年度損益勘定留保資金で補てんします。



熱心に授業を受ける研修生

技能実習生研修センター
 (株)ジャセアン視察
 平成31年3月20日議会終了後、町執行部とともに議員全員でニューサンピア内(株)ジャセアンを視察に行つてきました。会社は、「国籍や人種を問わず人材の将来の夢の懸け橋となる」というミッションの元に外国人実習生を迎え、1か月の実習計画に基づき研修を行なう各企業で働き始めるそうです。当日は2つの教室で計画に沿った授業が展開されていました。実習生の年齢は18歳から25歳が中心。ベトナム国籍他、大勢の学生が熱心に授業を受けていました。



施政方針を問う

平成31年度越生町施政方針に対する質問が3月4日に行われ、4人の議員が登壇しました。

増税対策プレミアム
商品券は愚策の二の
舞いとならないか

産業の振興と活性化
の方針は

特産物加工研究所の
生産農家への6次産
業化支援策は

町が増資を行うこと
に対して町長の意
を伺う

木村 正美

金子 公司

池田 かつ子

宮島 サイ子

町税の増加要因は。
個人所得の上昇と法人
の売上増を見込んだ。

問 治自治体間交流の目的と
その効果は。

答 越生町のPR、特産物
販売で地域経済の活性化、来
町者の増加、スポーツや文化
交流、郷土愛の向上などで、
町の魅力をアップさせ、移住
者の増加につなげる。

問 ウォーキングを県の健
康マイレージとリンクは。
答 郡独自のウォーキング
でポイント付与を実施。

問 森林環境譲与税で林業
振興の施策は。

答 先ずは町内の森林の実
情を森林台帳として整備。
答 今秋、消費増税対策の
プレミアム付商品券が発行さ
れるが、前回のような愚策の
二の舞にならないか。
答 対象が限定的で今回は
不公平、不公正はない。

問 (株)越生特産物加工
研究所は利益を生む体質に。
答 売り上げの減少、不良
在庫等の問題で(株)越生特
産物加工研究所の厳しい現状
を十分承知している。具体的
な売り上げ目標金額を掲げ、
達成するためには何が必要か、
社内で協議し実践を始めてい
る。

問 企業誘致可能な用地は
あるか。

答 大谷採石場跡地に物流
倉庫を誘致できたことから、
新たな企業誘致に適した土地
がない。県と連携を図りながら
用地確保に向けた協議を開
始している。長期総合計画や
都市計画法等の関係法令、ま
た、企業ニーズや地権者の意
向などを踏まえ、具体化に向
けた取り組みに繋げる。県の
企業誘致担当と情報の交換を
行いながら企業誘致を進めた
いと考えている。

問 梅・柚子を活用した商
品のPRや開発は。
答 梅・柚子の町として町
内外へPR活動を展開予定。
酒類販売の拡大、近隣自治体
及び企業とのマッチング、加
工所独自によるもの、大学連
携をもとにした新商品開発は
社内で精査していく。

問 生産農家への6次産業
化支援の方法は。

答 生産農家が梅、柚子の
加工品を生産した場合は、梅
の駅、オーティックでの販売
場所の提供支援、「紅うめ」
のブランド化、イベント等で
特産品販売時、農家の梅干し
を販売する機会を設けている。
柚子生産者農家に昨年果汁用
の加工レベルの柚子を当日現
金で購入した。今後、梅生産
農家より梅干し用とねり梅用
の生梅購入の増量をする等加
工所が6次産業化の中核とな
るよう町も支援していく。

問 株式会社越生特産物加
工研究所は、町が増資を行
うことに対して町長の意思を伺
う。
答 株式会社越生特産物加
工研究所は、10年ほど前から、
経営としては厳しくなってい
たもので、私が社長に就任し、
経営診断を入れ会社の実態を
明らかにし、また、国の交付
金を受けて設備投資を行うな
どその改善に努めてまいりま
した。しかし、平成28年8月
の食品表示問題により、越生
町産の梅・柚子を使つた商品
に限定したことから商品数が
大きく減少し、売り上げにも
多大な影響を及ぼしたため、
今回の増資という方法を提案
させていただきました。
また、この会社を存続発展さ
せることが、越生町、そして
今後の越生町の農業政策に大
いに役立つものと考えての増
資であります。

3月定例会で審議した議案の各議員賛否表

○は賛成、●は反対、議は議長

議案番号	件名	議員氏名										審議結果
		宮崎正人	岡部安雄	池田かつ子	金子公司	水沢努	木村正美	宮島サイ子	新井康之	宮崎さよ子	浅野訓正	
1	議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例	○	●	●	○	○	○	○	○	○	○	議 可決
2	災害弔慰金の支給等に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議 可決
3	越生町都市公園条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議 可決
4	越生町水道事業布設工事監督者の配置基準及び資格基準並びに水道技術管理者の資格基準に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議 可決
5	越生町越生駅自由通路条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議 可決
6	越生町道路線の変更について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議 可決
7	平成30年度越生町一般会計補正予算(第4号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議 可決
8	平成30年度越生町国民健康保険特別会計補正予算(第2号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議 可決
9	平成30年度越生町後期高齢者医療特別会計補正予算(第1号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議 可決
10	平成31年度越生町一般会計予算	○	●	○	●	○	●	○	○	○	○	議 可決
11	平成31年度越生町、毛呂山町外4組合公平委員会特別会計予算	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議 可決
12	平成31年度越生町農業集落排水事業特別会計予算	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議 可決
13	平成31年度越生町国民健康保険特別会計予算	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議 可決
14	平成31年度越生町介護保険事業特別会計予算	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議 可決
15	平成31年度越生町後期高齢者医療特別会計予算	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議 可決
16	平成31年度越生町水道事業会計予算	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議 可決
17	越生駅東西自由通路および駅施設の改修事業に伴う工事の施行に関する基本協定の一部を変更する協定について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議 可決
同意1	副町長の選任について 岩崎 鉄也氏 63歳(本町区)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議 同意

自治体間交流の検証と 町民への波及

岡部 安雄



問 自治体間交流を始めた
経緯をお聞きします。

答 経緯は、越生町のPRが
自治体間交流を始めた
ことで、特産物の販売に
よる地域経済の活性化が図れ
ること、ハイキング大会を通
じて越生町に来ていただけ
る観光客が増えること、スポー

問 同士の交流が図れること、町
への移住者が増えることなど
を目的として始めたものです。
自治体間交流の費用対
効果をお聞きします。

答 (千葉県) とは、1年になる
て2年、豊島区と陸沢町

問 つ、教育、文化における住民
経緯が図れること、町
への移住者が増えることなど
を目的として始めたものです。
自治体間交流の費用対
効果をお聞きします。

答 ところです。費用対効果は検
証していませんが、交流先の
イベントに出向いて、特産品
の梅、ゆずの販売と観光パン
フレットの配布などにより、
経済効果が図られたほか、特
に朝霞市との合同ハイキング
や豊島区とのソメイヨシノの
交流記念植樹などにより、町
の優れた地域性のほか、特産
品や観光名所の認知度も確実
に増えていると認識しています。

答 朝霞市については、ス
ポーツ少年団によるサッ
カーの交流試合や、北朝霞ど
んぶり王選手権に町の女性有
志が出店し、昨年は人気投票
で第3位に輝き、今年も一
食を完売するなど、交流が深
まりました。また、豊島区と
の住民交流については、駒込
油彩同好会の絵画を町の文化
祭に展示し、陸沢町につい
ては、昨年の越生まつりに、子
供会のみなさんによるお囃子
の披露があり、住民同士の交
通

町政を問う！

3月議会では9名の議員が登壇しました。
全質問事項は下記のとあります。

1 岡部 安雄 議員

①広域行政の取り組みについて

2 宮崎 正人 議員

①農業用ため池の現状と防災対策

②農地プランについて

③産業の振興について

3 木村 正美 議員

①越生駅東口開設でどうなる対応策は

②五大尊花木葬墓苑を将来世代への負担とさせない
ために

③終活ノートを推奨する考えは

4 水沢 努 議員

①ゆうパークと連携してピースフェスティバルを

②町内外外国人との共生社会の実現を

5 宮島 サイ子 議員

①マイキープラットフォーム構想について伺う

②越生町における聴覚・言語障害者の緊急通報の現
状とNET119緊急通報システムの導入について

6 宮崎 さよ子 議員

①水道事業の民営化について

7 金子 公司 議員

①将来持続可能な事業展開について

②行政区について

8 池田 かつ子 議員

①「子育て・教育のまち」の成果と課題

②人口減少への町の取り組みについて

9 新井 康之 議員

①越生消防団に本部車両を

②太田道灌の大河ドラマ化へ埼玉県の一層の協力要
請を

記載した本文は、質問した議員本人の責任で要約し執筆した原稿をそのまま掲載しています（別掲の議員名を付した文書も、全て同様の扱いです）。

全文は、図書館等に置いてある会議録か、インターネット（越生町ホームページ内「会議録検索システム」）で閲覧することができます。



農業用ため池の現状と防災対策、企業誘致について

宮崎 正人



農業用ため池は農業用水を確保するために設置されているが、適切な管理や保全がなされていないため池もあると聞く。防災重点ため池の選定基準の見直しに関連して、町に点検対象となるため池はいくつあるのか。

鹿下地内の学頭沼の1箇所、大谷地の大龜沼、高砂沼池、渋岡上沼・下沼池、谷田上沼・下沼池、外出沼池、呴ヶ谷戸沼池の8箇所、西和田地内の弁天沼、北ヶ谷戸沼、山田の沼池の3箇所の合計12箇所。

農水省が定めたため池の防災対策への対応は、災害時の避難情報を作成を計画中。

とめたハザードマップの作成を計画中。

平成26年度作成の「人・農地プラン」の成果と評価は。

激減期を迎える恐れがある。企業誘致について県と連携し、取り組むべきでは。県道飯能寄居線バイパスの全線開通、越生駅東口開設による町の活性化を戦略的に構築し取り組むべきでは。

新規就農者や若い手の確保の対策が必要。集積に取り組む必要がある。

急激な少子高齢化に伴い、遠からず財政収入の減へ。新規就農者や若い手の確保の対策が必要。集積に取り組む必要がある。

企業誘致を進めるため、埼玉県との協議・連携を図つてゆく。企業からの相談があれば、町をあげて積極的に支援する。

東口開設でどうなるの 終活ノート活用の普及と啓発

木村 正美



全無人化。(7)最寄りでは高麗川駅。(8)毛呂駅で対応、券売機トラブルは乗車駅証明発行。(9)引き渡し後解体、今年度中に設計、来年度に補助金利用で観光拠点施設を建設の予定。

木葬の町民分区画数は。(9)最終埋骨から30年後は。(10)第2第3の樹木葬墓苑の考えは。

(1)需要再調査の結果。(2)区画順に埋骨。(3)献花式など検討。(4)どちらも町負担。(5)規格を設けて石版を置く。(6)当面は町直営。(7)基金を設けて備える。(8)200区画以上。(9)ツツジ園として恒久管理。(10)今は現墓苑に傾注。

あり、社協及び民生児童委員とも相談し、検討する。



幾多の出会いと別れ、残して欲しい声も・・・

越生駅東口開設で駅・自由通路の利用はどうなるのか。(1)利用時間は。(2)通学路の変更は。(3)防犯カメラの設置は。(4)年間管理経費は。(5)バイパスから駅東口に入る山吹大橋東交差点の信号機改善は。(6)無人駅になるのか。(7)新幹線や特急券の購入は。

答 (1)24時間利用可、エレベータは午前1時~4時の間停止。(2)通勤通学の混雑を確認し検討。(3)10台設置。(4)約600万円。(5)引き続き(6)無人駅になる。(7)長崎公安委員会に要望。(8)JRは完

農地を続ける意思がある農業者は少ない。農家が農地を維持継続するのは厳しい。

農業を続ける意思がある農業者は少ない。農家が農地を維持継続するのは厳しい。

長期総合計画の土地利用構想にある工業地域・新産業地域を中心に新たな企業誘致を進めるため、埼玉県との協議・連携を図つてゆく。企業からの相談があれば、町をあげて積極的に支援する。



谷田下沼

一般質問

慰靈大祭に合わせて

ピースフェスティバルを

水沢 努



世界無名戦士之墓登録
有形文化財への進捗は。
ヘリテージマネージャーによつて平成30年6月、
9月、12月の計3回、現地調査を実施。本年1月24日には、
文化庁文化財第2課登録部門（建造物）の文化財調査官による実地調査が行われた。最

速で今年4月に文化庁の意見照会、7月に国の文化審議会
分科会での答申、11月に官報告示という流れとなる。

スシボーワズやジャンボリー・鶴田、菅井千春など町に縁のあるミュージシャンも参加して実行委を開催。ゆうパークも全面協力を表明。

来年の無名戦士慰靈大祭に合わせてピースフェスティバルを行なう。町は協力できるか。

答 樹木の伐採に始まり、ライトアップ、パノラマビュースポットの設置、ハイキングの町宣言、ホームペーパーの開設等により、ハイカーリングの町宣誓者も増えてきている。フェスティバルが実現すれば世界無名戦士之墓はもとより町の知名度が大いに上がる。フェスティバルが実現することができる。企画書等を提出いただければ、後援等ができる範囲で協力する。

問 入管法の改正もあり日本は益々国際的な国になれる。越生町ではニューサンピアを拠点にジャセアン株式会社が埼玉唯一の外国人技能実習生研修センターとして営業を行っている。外国人との共生社会実現さらには子どもたちの国際感覚を養うためにも交流事業など考えられないか。



議員全員でジャセアンの授業を視察

をはじめとする子どもたちとの交流をめざしたい。

消費税引き上げに伴う
消費活性化策の準備状況は

宮島 サイ子



国では、消費税率引上げに伴う反動減対策として、3つの消費活性化策を実施することとしており、2019年度には、公明党が強く要望した商品券の発行、並びにクレジットカードなどのキャッシュレス手段による買い物に対するポイント還元が実施さ

答 いては、県の説明会が2

れます。さらに2020年度にはマイナンバーカードを活用した消費活性化策が実施される予定ですが、これらの施策に対する準備状況は如何ですか。町はどうに情報収集をしていますか。

答 プレミアム商品券について、西入間広域消防組合で



プレミアム商品券見本

月18日に初めて開催されました。今後、商品券の発行に向けた準備を進めてまいります。中小・小規模小売店・飲食店へのポイント還元と、マイナーバーカードを活用したプレミアムポイントの付与についても、現時点では国からの具体的な説明は無く、新聞等を通じた情報収集に限られている状況です。また、マイナ

ーム運用協議会を設立し、各自治体へ参加の意向調査が行われましたが、提供されるサービスの内容、費用負担などの詳細が不明であつたため、その時点の参加は見送りをさせていただいております。

問 害者の緊急通報の現状とNET119緊急通報システムの導入は、町の福祉担当と消防担当に対しNET119緊急通報システムの導入について

説明し、2020年度が可能か協議を進めたい意向です。

水道事業の民営化は検討しない

検討しない

宮崎 さよ子



問 改正水道法が平成30年12月に可決成立した。これには水道の民営化、広域連携の推進等が盛り込まれている。(1)越生町の水道事業の民営化は。(2)町の水道事業会計は、現在は黒字となっているが、既に収益の減少が始まっている。今後5年間程度の収支見

込みの見通しは。(3)越生町・毛呂山町・鳩山町の3町の水道事業広域化の検討を始めては。(4)水道施設の見直しについての進捗状況は。

答 (1)越生町は山間地域が多く小規模な事業体なので民間の参入も想定しづらく、水道料金の高騰やサービ

スの低下などの懸念もあり、民営化は検討しない。(2)平成27年に約1億円の未処理欠損金を5年で返済する計画で料金改定をした。平成27年度は純利益が2,192万円、平成28年度は2,365万円、平成29年度は前年より約950万円減少し1,418万円。平成30年度の決算見込も純利益が1,95万円と減少傾向が続く。5年間で未処理欠損金の解消は難しいが、早期に欠損金の解消が出来るよう努める。今後の予測は今年度発注したア

ーを策定し向こう10年間の収支計画も策定する。(3)3町では広域化の会議等は無い。毛呂山町とは広域化について協議をして過日調整会議で協議した。更に、「庁内検討委員会」を立ち上げ、近隣との広域化など様々な角度から更新案を検討中。水道事業の経営健全

問 今までに町が関係した経営的な事業として、第3セクターの越生特産物加工研究所等があります。過去の事業等を振り返り、将来継続可能な事業を育て負担になるものを残さない判断のため(1)事業内容。(2)現在の状況(3)総括を行なっているか。(4)反省

答 加工研究所①地元特産物を利用した加工食品の製造販売等。②決算報告書等を出ししているので参照して下さい。土地は町が賃貸。建物は町所有と会社所有のものが

総括や反省を今後の事業展開に活かせ

金子 公司



や改善する点はあるか。(5)総括や反省点は、今後の事業にどう活かすか。

ある。(3)P D C Aサイクルに基づく事業実施。総括は行なっていない。(4)売上げを伸ばすということについて指摘が株主総会等で出されている。

(5)現場を統括できるしっかりと人材があれば問題無かつたが町として会社の経営状況を把握する必要があったと考えている。今後筆頭株主として、支援策を積極的に展開したいと考えている。

貸借契約③事業はオープンから12年目までは10万人以上の入館者があつたので経営は順調。近隣に同様な施設が出来ると入館者が減少。設備の老朽化も進んだことから事業の在り方を総括。(4)総事業費約30億円は越生町の自治体規模に比べて施設規模が过大である。⑤当時はまだ事業評価や行政コストの概念も導入されていない。現在は社会経済情勢の変化や公共施設の老朽化など環境が大きく変容してお

り行政運営も経営的な視点が求められる。

化と効率的で効果的な施設の更新に努める。



ゆうパークおごせ

越生町水道事業 (平成30年度は決算見込み)

平成	純 利 益	前年度比
27年度	2,192万円	
28年度	2,365万円	173万円
29年度	1,418万円	▲947万円
30年度	195万円	▲1,223万円

一般質問

学校教育の成果と課題 人口減少への取組と評価

池田 かつ子



ることで学校経営がより充実し、結果として子供達のより良い成果が期待できること。

コミュニティ・スクールの今後の進め方は。

な角度から協議してもらう。
いじめ実態調査の実施回数と調査結果の活用は。

は県内実施29団体中、秩父広域連合に次ぎ2番目。その点では成果が出ていると考える。

問 越生小2回、梅園小3回、越生小4回実施し、

2学期制の実施から11年目。越生町を含め県内実施は4自治体。平成31年度の2学期制を継続する理由は。

答 授業数の確保と主な行事を存続させるため。
2学期制の検証と分析は行っているか。

問 每年、保護者への学校評価、各学校の教育計画を活用して行っている。

答 平成31年度からコミュニティ・スクール導入で育てたい子供像や目標は学校像等に関する学校経営ビジョンを地域と共に共有す

度も同様に進めていく。
議会が話し合うべき3校それぞれの学校課題は何か。

答 限定期的に協議しなければならないのでなく様々

今年度は試行的に実施してきたが大きな課題は見つけられなかつたので来年度も同様に進めていく。

問 口出入りの取組をしているがそれに対する町の評価は。

答 人口減少は続いているが、対策の一つとして行う空き家バンク制度の成約数

は県内実施29団体中、秩父広域連合に次ぎ2番目。その点では成果が出ていると考える。

越生消防団に本部車両を 岩石崩落再度安全対策を問う

新井 康之



問 越生・毛呂山・鳩山各町の消防団の内、消防団本部車両（以下本部車両）は越生だけがないことになる。

答 等を備え約420万円だが70%が交付税に算入されるため、町負担は30%だけで購入できれば消防団員が火災現場等で効率良く活動できる。

全のために活動している。それに応えるべきだ。（3）本部車両があれば消防団員が火災現場等で効率良く活動できる。

問 毛呂山・鳩山消防団の活動状況、越生消防団の火災現場、水防現場への回数等、財政状況も踏まえ検討していただきたい。



消防団本部車両

を文書で提出させる。
この他「太田道灌の大河ドラマ化へ埼玉県に一層の協力要請を」との質問をしました。

問 本部車両（以下本部車両）は鳩山消防団のみ所有している。毛呂山も4月以降購入予定で越生だけがないことになる。

答 く現場に急行し消火活動を始め活躍した。また大雨時には水防活動をするなど他に生業

（1）今回の崩落の経緯。（2）私が持ちながらも町民の安心安

答 大雨のためと思われる落石が発生した。（2）現在整地等の段階で基礎工事を進めていた状況だった。完成時期は未定。強い姿勢で安全対策工事をとらせるよう指導し、内容



梅園小学校音楽会



顔の見えるまちおこせ 第26回

県知事表彰を受けた 社会福祉法人かえで

かえで理事長
山羽 勉さん

業や生活介護事業、共同生活援助事業の展開、また「あさぎりよしよまつり」の開催や産業祭への参加、福祉喫茶「たんぽぽ」の運営などです。

88年に越生福祉作業所として発足し、02年に社会福祉法人化。その後、一貫して障がい者福祉事業を担ってきたくかえでが昨年11月、県知事表彰を受けました。理事長の山羽勉さんに聞きました。

「個人の尊厳が第一」

★何が表彰されたのですか

長年にわたり、越生唯一の障がい者福祉施設として、障がい者福祉の向上に寄与してきたことが評価されました。

具体的には、就労継続支援事業



満開の桜とくかえで作業所のなまたち



★**かえで**との出会いは

めひとと福祉事業に関わったことはありませんでした。

若い頃はデザイナーや新聞社勤めをしながら、聖書を開き、一人で勉強していました。次

第に教会に通うようになり、結局牧師の職に就くことになりました。10年前に越生に来

たのですが、みどり幼稚園に隣接する教会関係者からくかえでを紹介されました。出

会いは偶然のめぐり合わせでした。

ある時ふと聖書の「小さき者」に思いが至るんです。「小さき者」とは、世の価値観で顧みられない人々のこと。彼らに添つて行うこととはクリ

ストに対しても同じだ

ト自身、差別され抑圧された「小さき者」の姿となつたのです。それ以来私は施設の利用者にキリストを感じるようになりました。福祉と向き合えるようになります。

うになりました。

★**かえで**の目指すものは



3月定例会の傍聴者数

本会議	傍聴人数
3月 1日(金)	2
3月 4日(月)	2
3月 6日(水)	2
3月 7日(木)	18
3月 11日(月)	18
3月 20日(水)	0
合 計	42

町議会には、年4回（3月、6月、9月、12月）開かれる「定例会」と、必要がある時に開かれる「臨時会」があります。どちらも一般公開され、傍聴することができます。

議会議員が、議会でどんな活動をしているのか直接見たり、聞いたりすることができ、町の動きを知ることができます。どうぞ気軽に議場を訪れ、議会を傍聴してはいかがでしょうか。

議会の傍聴をしませんか

編集後記

3月議会は、平成31年度一般会計予算案をはじめ17議案と同意案1件が審議されました。全議員が質疑・質問を通じて各事業・行政全般を質しました。討論は一般会計予算案に対し、3人の議員が反対討論、2人の議員が賛成討論を行いました。

議員報酬等に関する条例の一部改正と一般会計予算の2議案については賛成多数、他の15議案と同意案については全員賛成で可決しました。議会だよりは、編集委員全員が納得した紙面で議会活動を皆様にお伝えします。

（岡部 安雄）

委員長 富島サイ子
委員 木村 正美
木村 水沢 努
池田かつ子
岡部 安雄
宮崎さよ子
宮崎 正人
アドバイザー
議長 浅野 訓正